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Тендер организовали в правительстве Свердловской об-
ласти. Раньше автопредприятия сами создавали маршрут и 
обслуживали его, теперь же пассажиров берут только те пере-
возчики, которые прошли строгий отбор. «Нелегалы» на раз-
валивающихся автобусах будут просто вытеснены с популярных 
маршрутов в условиях конкуренции. 

При выборе перевозчика учитывались уровень удобства для 
пассажиров, экологическая безопасность транспорта, про-

фессионализм водителя – всего десять критериев. Сейчас 
первые официальные маршруты курсируют между Полевским 
и Екатеринбургом. На очереди Ревда, Первоуральск, Сысерть 
и Арамиль. Своеобразный гарант качества – наклейка «66» на 
борту и такая же приставка к номеру маршрута.

Что касается внутригородских маршрутов Первоуральска,  
то тут до сих пор проблем хватает. Пассажиры хотят видеть 
более комфортабельные транспортные средства, регуляр-
ность движения и наличие на улицах города достаточного 
количества общественного транспорта в вечерние и пиковые 
часы (подробнее читайте на стр.6).

Лучше едешь – даЛьше будешь!
Междугородние маршруты переводят на комфортабельные автобусы

На пригородных маршрутах Свердловской обла-
сти начали курсировать современные автобусы, 
они оборудованы кондиционером и телевизором. 
Как утверждает «Областное телевидение», появ-
ление общественного транспорта такого класса 
стало возможным благодаря конкурсу среди 
перевозчиков. 
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Не заживает  
с годаМи раНа 
20 июня в дК металлургов 
справедливороссы 
провели концерт для 
ветеранов, тружеников 
тыла и детей войны   

В малом зале ДК Металлургов по-
смотреть праздничную программу, 
посвященную началу Великой От-
ечественной войны, собрались около 
полусотни пенсионеров, которые 
воевали, работали в тылу или были 
детьми в те трудные годы.    

- Моя сестра воевала, закончила войну в 
Кракове, в Польше, - рассказывает жительница 
Первоуральска Елизавета Гиреева. – Я в детском 
доме была, когда она ко мне приехала. Помню, 
я все думала: «Кто же меня может вызывать?» 
Тогда дали нам пять килограммов муки, и мы 
настряпали пирогов с черникой. Помню, сели 
напротив церкви, в селе Прокопьево Кировской 
области это было. Этот пирожок на всю жизнь 
мне запомнился. 

Затем Елизавета Васильевна попала по рас-
пределению на Новотрубный завод. Молодежь 
отправляли на поднятие черной металлургии. 
А положение на производствах, в том числе 
и в Первоуральске, действительно было се-
рьезное – не хватало всего. Гиреева вначале 
попала на газостанцию, где, по ее словам, не 
было ни одной электрической лампочки. Газ 
получали, перерабатывая торф. В общей слож-
ности Елизавета Васильевна проработала на 
Новотрубном 42 года. И подобная судьба не 
исключение, а скорее правило: подвиг ратный 
и подвиг трудовой.  

- Идут годы, и мы все дальше от страшных ис-
пытаний тех лет, но мы продолжаем помнить об-
щий подвиг всего советского народа, - говорит 
помощник депутата Государственной Думы от 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра 
Буркова, куратор программы «Служу России!» 
Владимир Загорских. - У Первоуральска своя 
военная история, своя незаживающая рана. 
Дорогие наши ветераны войны, труженики тыла, 
дети войны, мы учимся у вас любить свою страну 
и жертвовать для ее блага всем. Низкий вам по-
клон! Пусть в ваших семьях будет мир, счастье 
и благополучие.   

В этот вечер перед ветеранами и тружениками 
тыла выступил ансамбль народной песни «Око-
лица», исполнив песню «Победа». Собравшиеся 
долго не хотели отпускать со сцены ансамбль. 

Сказала слова благодарности ветеранам и 
труженикам тыла руководитель первоуральской 
приемной организации «Дети войны» Алевтина 
Нарваткина.   

Павел Никифоров 
Фото автора

дети выдали «число зверя» 
Инспекторы выявили 666 нарушений ПДД со стороны 

детей и подростков 

- Число выявленных нару-
шений загадочное - 666, - го-
ворит начальник ГАИ-ГИБДД 
Павел Терещенко. – Из них 580 
нарушений совершили дети-
пешеходы, велосипедисты 
– 67, водители скутеров – 14, 
и 2 несовершеннолетних во-
дителя автомашин . 

В общем за пять месяцев 
этого года в округе произо-
шло 42 ДТП, в которых четыре 
человека погибло (в прошлом 
году - 14), 60 - травмировано. 
Самое большое число ДТП на 
трассе Пермь-Екатеринбург 
- девять аварий. Также, по 
словам инспекторов, больше 
стали «биться» на дороге Пер-
воуральск-Шаля - в окрест-
ностях Билимбая и Крылосово 
(один погиб, ранено 13). В 
прошлом году на данном на-
правлении погибших не было, 

а пострадал всего один автолюбитель.   

Новая хозяйка вокзала
С 6 июня к обязанностям начальника Первоуральского 

вокзала приступила Елена Загорских

До своего назначения в 
Первоуральск Загорских 
работала в Свердловской 
региональной дирекции же-
лезнодорожных вокзалов в 
Екатеринбурге в отделе ор-
ганизации работы вокзалов. 

- Перейти на новое место - 
это было обоюдное желание 
и мое, и моего руководства, - 
признается новый начальник 
ж/д вокзала станции «Перво-
уральск» Елена Владимиров-
на. – Евгений Бровко (преж-
ний начальник – ред.) ушел 
на повышение – возглавил 
вокзал Нижнего Тагила. 

В данный момент передача 
дел полностью закончена. В 
подчинении Елены Загорских 
13 человек - дежурные по вок-
залу, приемо-сдатчики груза 
и багажа, грузчики, те, кто 
непосредственно работает на 
территории вокзала.   

Елена Владимировна в дан-
ной сфере трудится более 14 лет, окончила Горный университет по специ-
альности экономика-управление.  

- 25 мая произошла смена расписания движения пассажирских и при-
городных поездов, - говорит Загорских. – В настоящее время делаем 
капитальный ремонт санитарных комнат для пассажиров, поставим 
кабину для маломобильных групп населения, в том числе для инвалидов-
колясочников. Все будет оформлено в корпоративном стиле. Закончим 
ремонт к концу августа. 

Ранее инвалиды должны были пользоваться общим, не приспособлен-
ным к этому туалетом.  
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Особую активность при под-
готовке документов на про-
дажу проявляет заместитель 
главы города по управлению 
муниципальным имуществом 
Алексей Ульянов. Действия 
чиновника вызывали много 
вопросов, особенно после 
того, как была объявлена цена 
готовящихся сделок.

К примеру, магазин почти 
в 100 квадратных метров в 
оживленном месте (в доме 
№ 9 по улице 50 лет СССР) 
администрация хочет про-
дать всего за 1 миллион  
340 тысяч рублей (по 13400 
руб. за 1 м2!!!). Примерно 
такой же порядок цен зна-
чится при продаже объектов 
на Герцена, 2, а также в по-
селках Новоуткинск на улице 
Партизан, 64 и Билимбай на 
площади Свободы, 2.

По мнению экспертов, опро-

МуНиципаЛьНая пЛощадь. 
Недорого…
Эксперты сомневаются, что мэрия продает 
собственность по «настоящей цене»

При дефиците городского бюджета в 250 миллионов администрация 
Первоуральска распродает недвижимость «по дешевке», - утверждает 
сайт Перво.ру. Сразу четыре нежилых помещения планирует продать 
администрация до 1 июля. Согласно федеральному закону именно до 
этой даты действует упрощенная система, по которой коммерсанты, 
арендующие муниципальные объекты, могут их выкупить без участия в 
конкурсе. 

шенных сайтом, с учетом того, 
что в среднем рыночная стои-
мость одного квадратного ме-
тра в Первоуральске состав-
ляет 50 000 рублей, цена на 
продаваемую муниципальную 
недвижимость занижена как 
минимум в два-три раза. А это 
значит, что бюджет при такой 
сделке потеряет несколько 
миллионов рублей. В чьих кар-
манах осядет разница между 
продажной ценой и реальной 
стоимостью объектов, остает-
ся только догадываться.

Алексей Ульянов в свое 
оправдание предъявляет ре-
зультаты оценки: дескать, 
администрация заключила 
договор с оценщиком, и тот 
всё оценил. Ставить под со-
мнение результаты оценочной 
процедуры господин Ульянов 
не может. Или не хочет. Даже 
несмотря на то, что есть и дру-

Проверка слуха

действительно ли 
строительство дНК 
приостановлено?

На прошлой неделе 
на одном из местных 
сайтов было распро-
странено сообщение, 
касающееся реали-
зации на территории 
нашего города мас-
штабного федераль-
ного проекта  - Дома 
новой культуры (ДНК).

В данном сообщении, в 
частности, указывалось:

- На стройплощадке буду-
щего Дома новой культуры 
(ДНК) в Первоуральске ничего 
не происходит, даже баннеры, 
маскирующие разрушенные 
корпуса старого завода, сня-
ли. Такое впечатление, что 
проект сворачивают.

Соответствует ли данная 
информация действительно-
сти? С этим вопросом «НеГ» 
обратилась в пресс-службу 
ПНТЗ. В ответе пресс-службы 
предприятия говорится:

- Проектом строительства 
«Дома новой культуры» (ДНК) 
занимается Министерство 
культуры Российской Феде-
рации. Всей информацией о 
ходе проводимых работ по 
проекту владеют сотрудники 
Министерства. Группа ЧТПЗ 
передала в Минкульт участок 
земли под строительство объ-
ектов ДНК. А несколько недель 
назад, по просьбе уполно-
моченного представителя 
Минкульта, наши специалисты 
разобрали размещенные на 
площадке агитационные ма-
териалы, чтобы обеспечить 
работу инженеров-геодези-
стов. Судя по их количеству и 
активности, реализация про-
екта идет полным ходом.

гие независимые оценщики, 
которые могут более объек-
тивно провести экспертизу.

Никак не реагирует на очень 
льготную распродажу муници-
пального имущества и глава 
города Юрий Переверзев, 
которому депутаты поставили 
задачу рассмотреть возмож-
ность увеличения доходной 
части бюджета. К слову ска-
зать, только за последний год 
бюджетная «дыра» в Перво-
уральске увеличилась практи-
чески вдвое. На сегодняшний 
день дефицит городского 
бюджета составляет 250 мил-
лионов рублей, а финансисты 
мэрии всерьез задумываются 
над оформлением кредитов 
для спасения ситуации.

Раньше существовал поря-
док, когда любая приватиза-
ция муниципальных объектов 
оформлялась через решение 
депутатов. Народные избран-
ники могли контролировать 
«аппетиты» чиновников. Од-
нако при активной позиции 
бывшего председателя Думы 
Марины Соколовой этот по-
рядок был изменен. Сегодня 
процесс согласования с Ду-
мой сделок носит формаль-
ный характер.

По мнению председателя 
комитета по работе с пред-
приятиями Первоуральской 
Думы Дениса Ярина, депу-
таты в этих вопросах будут 
занимать принципиальную 
позицию. «Сегодня, когда в 
бюджете каждая копейка на 
счету, администрация раз-
брасывается миллионами. 
Эти средства могли бы пойти 
на финансирование важных 
социальных программ, а вме-
сто этого уйдут в карманы 
шустрым дельцам», - отметил 
народный избранник.
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Татьяна: 
- Я вообще не езжу на общественном 

транспорте. Только на машине или пеш-
ком. Раньше пользовалась маршрутами 
№ 18 и 2, но на них меня не устраивало 
то, что недостаточно вместительные 
маршрутки, идут всегда полные. По-
стоянно опаздывала на работу - ездила 
с Вайнера, Техгород, в Талицу. Очень 
было неудобно: не идет прямой марш-
рут, и все. Водители по виду мигранты, 
разговаривают постоянно по телефону, 
управляя одной рукой.    

Юрий Черных: 
- Считаю, что без общественного 

транспорта никуда. Меня все устраивает, 
но с оговоркой. На маршруте № 9 снима-
ют автобусы и пускают маршрутки. Сей-
час на Верхнем пруду купаются люди, 
на работу люди едут. Число пассажиров 
больше, а мест в маршрутках не хватает. 
Другая проблема: нет прямых марш-
рутов. Получается, что люди, которые 
живут, например, в доме на Строителей, 
1, не могут попасть без пересадки к тому 
же Новотрубному. Надо переделывать. 
Я сам пользуюсь маршрутами № 9 и 4. 
«Восьмерка», «пятерка» ходят нормаль-
но, но рано заканчивают работу. Если 
человек работает, скажем, с 00-40, он 
вынужден выезжать из дома в 22 часа.      

Иван: 
- Хочется, чтобы дороги получше 

были. Едешь – трясет. Живу в центре, 
обычно езжу на Хромпик, Динас. По 
времени движения все устраивает, на 
этих направлениях вечером автобусы и 
маршрутки ходят нормально. Обычно на 
остановках стою не больше пяти минут, 
так что жесткое расписание не особо 
и нужно. Чаще пользуюсь маршрутами 
№ 2, 18 и 15. Особых претензий к ним 
никаких. Повышение цен на проезд по 
карману не ударило… Привычно. 

На МаршрутКи - Не сажусь!
первоуральцы высказали «Нег» все, что думают об общественном транспорте 

С одной стороны, отсутствие 
расписания движения город-
ского транспорта по маршру-
там, вечерние часовые ожи-
дания последнего автобуса, 
с другой - гонки водителей 
маршруток, подрезание кол-
лег-конкурентов на останов-
ках в борьбе за пассажиров. 
Ежегодное повышение платы 
за проезд, с другой - теснота, 
духота, табачная вонь марш-
руток. «НеГ» решила узнать у 
самих горожан, довольны ли 
они работой общественного 
транспорта в Первоуральске?   

Леонид: 
- В последнее время стал пользовать-

ся маршрутом № 7, езжу в сад. Сколько 
раз приходил вечером: последний 
рейс, который должен быть с Самстроя 
в полдевятого – его нет. Приходится 
пешочком до города добираться или 
такси заказывать, а это 150 рублей. По-
лучается, после девяти вечера оттуда не 
уехать. После восьми – уже проблема. А 
народ оттуда идет, бабульки с сумочками 
идут. Другие маршруты? Так-то по городу 
нормально вроде… На остановках долго 
не стоишь.  

Татьяна: 
- Пользуюсь общественным транспор-

том очень редко – в неделю раз. Обычно 
езжу на работу, на Динас. Пользуюсь 
маршрутами № 11 и 12. А так живу в 
центре и люблю пешие прогулки. Да и 
полезно больше двигаться.  Периодич-
ность, с которой ходит транспорт, меня 
устраивает, иногда минут двадцать сто-
ишь, но чаще - минут пять. В маршрутки 
я не сажусь принципиально, езжу только 
в автобусах. В маршрутках, во-первых, 
вечно стукаешься головой, во-вторых, 
душно, особенно сейчас. То, что повыси-
ли стоимость проезда, на моем кошельке 
не сказалось. 

Любовь: 
- Пользуюсь в основном маршрутами 

№ 3, 18 и 4. Маршрут 18 – более-ме-
нее, ну а «тройки» и «четверки», я бы не 
сказала, что они ходят очень хорошо. 
Бывает, что днем по двадцать минут сто-
ишь, ждешь. Больше на автобусах езжу. 
Если есть возможность, всегда лучше 
в автобус сяду. В маршрутки садиться 
неудобно, душно, прокурено, и водители 
маршруток мне не нравятся. Еще цена 
повысилась, для меня это ощутимо. Ра-
ботаю на хлебокомбинате: на работу, с 
работы – только на транспорте.   

Павел Никифоров 
Фото автора и Сергея Баталова
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Мастер с мировым име-
нем приехал в Первоуральск 
в рамках работы над уни-
кальным художествен-
ным проектом, посвящен-
ным 290-летию столицы 
Свердловской области – 
г.Екатеринбургу. Идея про-
екта принадлежит самому 
знаменитому фотографи-
ческому музею Урала «Дом 
Метенкова». Суть этого про-
екта – показать уникаль-
ность взаимосвязей Урала 
и Германии:

- Для этого проекта мы 
не случайно пригласили не-
мецкого фотографа Томаса 
Келлнера, ведь он родом 

из небольшого немецкого 
городка Зигель (находится 
в земле Северный Рейн – 
Вестфалия. Ред.), так же, 
как и основатель Екатерин-
бурга, Вильгельм де Геннин, 
– рассказал о проекте за-
ведующий отделом выста-
вок музея Артем Беркович. 
– Наш проект посвящен 
связям России и Германии, 
Урала и Зигельленда, роди-
ны Вильгельма де Геннина 
и того края, для истории 
которого он очень много 
сделал. Современный Урал 
начинается с 18 века, когда 
к природным богатствам 
была приложена европей-

ская инженерная мысль. Де 
Геннин – не только истори-
ческий персонаж нашего 
края, но он символизирует 
связь России и Европы.

Томас Келлнер снимает 
объекты промышленной 
архитектуры на Урале, так 
или иначе связанные со 
своим земляком – это за-
воды, которые своей исто-
рией уходят в 18 век, в том 
числе и Первоуральский 
новотрубный завод, а также 
город Пермь. 

На Новотрубном Тома-
са заинтересовали зда-
ния Финишного центра и 
электросталеплавильного 

комплекса «Железный озон 
32» и другие не менее яркие 
и привлекательные здания 
цехов. 

- Перед началом рабо-
ты мы изучили несколько 
площадок, однако остано-
вились именно на вашем 
предприятии. Оно связано 
с металлургией, у него бо-
гатая и интересная история. 
Кроме того, здесь новые 
формы дизайна – архитек-
тура и цвет, – говорит Томас 
Келлнер. – Здесь очень кра-
сиво и необычно для про-
мышленного предприятия. 
Есть, что сфотографировать 
и запечатлеть! 

Необходимо отметить, что 
мастер с мировым именем 
использует необычную тех-
нику для съемки, аналогов 
которой в мире не суще-
ствует! 

- Сначала я ищу подхо-
дящий объект для съем-
ки. После этого рисую не-
большой эскиз будущего 
изображения, на котором 
для себя помечаю, какие 
кадры должны быть сделаны 
строго вертикально, а какие 
под тем или иным углом. А 
дальше – сама съемка, во 
время которой приходится 
держать в голове, сколько 
кадров назад ты сделал сни-
мок под углом и через сколь-
ко кадров нужно сделать 
снимок с таким же углом на-
клона, – делится секретами 
творчества Томас Келлнер. 
– По сути, этот вид творче-
ства – сплав творческого 
подхода с математической 
точностью и живым образ-
ным мышлением. Ведь нуж-
но всегда держать будущую 
картинку перед глазами и 
ни разу не ошибиться! Это 
очень сложно, уверяю вас. 
Но знаете, оно того стоит!

Готовые фотографии уви-
дят жители и гости Екате-
ринбурга, а также зрители 
в немецком городе Зиген.

первоураЛьсКий НовотрубНый завод 
стаЛ объеКтоМ совреМеННого исКусства

жизНь ПредПриятий

Несколько дней на прошедшей неделе превратили 
пНтз в объект для фотосессии – завод посетил 
известный немецкий фотохудожник томас Келлнер. 
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Как утверждает информ-
агентство «Ура.ру», Екатерин-
бург на предстоящих выборах 
останется без кандидатов от 
партии «Яблоко». Решение 
руководителя партии Сергея 
Митрохина о роспуске реги-
онального совета привело к 
тому, что теперь возможно 
появление лишь неизвестных 
на Урале, но активно насаж-
даемых Москвой кандидатов.

Более того, столичное ру-
ководство, не очень хорошо 
знакомое с ситуацией в обла-
сти, приняло решение пере-
местить партийный центр в 
скандальный Первоуральск. 
В регистрирующие органы 
направлены документы о 
смене юридического адреса. 
Уполномоченным «Яблока» 

«ябЛоКо» доедают!
сМи уверяют, что «фруктовая партия»  
в екатеринбурге больше не конкурент

назначен депутат городской 
Думы Первоуральска Вита-
лий Листраткин, поддержи-
вающий главу города Юрия 
Переверзева. Листраткин 
уже уволил главного бухгал-
тера партии и единственного 
штатного сотрудника.

Некоторые высказывания 
и действия московского ру-
ководства были восприняты 
пока еще существующими 
сторонниками как отказ от 
демократической позиции. 
Так, заявления Митрохина о 
жесткой борьбе с мигрантами 
в Москве один из свердлов-
ских «яблочников» назвал 
«леворадикальными». Другие 
не спешат давать оценку про-
исходящему, но отказывают-
ся от «Яблока» в преддверии 

Команда бывшего коммуниста мэра Первоуральска Юрия Переверзева 
успешно осваивает площадку либеральных реформаторов – «яблоч-
ников», одновременно разваливая региональное отделение. Развалив 
первоуральское отделение КПРФ и дискредитировав региональное, «клан 
Переверзева» взялся за региональное «Яблоко». И, судя по всему, конец 
«Яблока» близок. 

КоМариНый 
рай
в оздоровительном 
лагере «заря» 
обнаружены грубые 
нарушения

Свердловская проку-
ратура проверила лет-
ний оздоровительный 
лагерь «Заря», в кото-
ром досрочно прекра-
тили отдых более 60 де-
тей. Вскрылись грубые 
нарушения санитарно-
эпидемиологического 
законодательства. Об 
этом сообщает пресс-
служба надзорного ве-
домства.

Установлено, что с момента 
открытия лагеря под Асбе-
стом в него прибыло 630 
детей, при этом досрочно 
прервал отдых 61 ребенок. В 
ходе проверки выяснилось, 
что в мучном цехе пищеблока 
повреждена антимоскитная 
сетка. При раздаче завтрака 
в столовой обнаружены ста-
каны со сколами. В некоторых 
помещениях, где проживали 
дети, отсутствовала питьевая 
вода. В умывальных комнатах 
полностью отсутствовали 
антимоскитные сетки, в по-
мещениях поселились мухи 
и комары. 

По итогам проверки в отно-
шении организатора питания 
– директора ООО «Комбинат 
общественного питания» воз-
буждено дело об администра-
тивном правонарушении по 
статье «Нарушение сани-
тарно-эпидемиологических 
требований к организации 
питания», в отношении ди-
ректора лагеря возбуждено 
дело об административном 
правонарушении по статье 
«Нарушение законодатель-
ства в области обеспечения 
санитарно-эпидемиологи-
ческого благополучия насе-
ления». Кроме того, в адрес 
руководителей указанных 
организаций внесены пред-
ставления об устранении 
нарушений. Рассмотрение 
актов прокурорского реа-
гирования контролируется 
прокуратурой.

сентябрьских выборов. Вла-
димир Пшеничников, экс-
заместитель председателя 
Свердловского отделения 
партии, публично заявил о 
своем намерении идти на 
выборы главы как независи-
мый кандидат. А многие из 
бывших членов региональ-
ного совета, распущенного 
Митрохиным без объяснения 
причин, отказываются уча-
ствовать в выборах не только 
как кандидаты, но даже как 
сотрудники предвыборного 
штаба (если, конечно, он 
будет сформирован).

Несогласие с позицией 
партийного руководства и 
отсутствие (после приговора 
в отношении попавшегося 
на вымогательстве Максима 
Петлина, неоднократно при-
езжавшего в Первоуральск на 
переверзинги с целью под-
держки Юрия Переверзева) 
лидера привело к тому, что 
у регионального «Яблока» 
отсутствует и какое-либо фи-
нансирование. Сергей Жа-
воронков, старший научный 
сотрудник Института Гайдара 
и сопредседатель партии 
«Демократический выбор», 
считает, что изначально силы 
надо было направить на по-
иск другого, столь же яр-
кого лидера, а потом уже 
заниматься перестановками 
и переездами. Сейчас же 
сложившаяся ситуация по-
зволяет говорить о том, что 
одна из старейших демо-
кратических партии России 
уходит из политической по-
вестки региона и теперь на 
более или менее приличный 
результат сможет рассчиты-
вать только в Первоуральске. 
И только в том случае, если 
сочувствующий «Яблоку» мэр 
Переверзев усидит в своем 
кресле и сможет выделить 
в помощь своему соратнику 
Листраткину административ-
ный ресурс.
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чтобы Не исчезЛи 
из паМяти  
юрий дунаев презентовал книгу 
«созвездие героев труда» 

Презентация прошла 25 июня в малом 
зале ДК металлургов. 

- В книге со-
браны 18 очерков 
о Героях Труда, о 
Героях Социали-
стического Труда, 
о полном кавалере 
ордена Трудовой 
Славы, - сказал 
Ю р и й  Д у н а е в , 
выступая перед 
собравшимися. 
– Мне приятно, 
что книга вышла 
накануне Дня ме-
таллургов. Книга 
создавалась не 
один год, матери-
ал собирался по-
степенно. Нужно 
было все проду-
мать, нельзя было 
скомкать или упу-
стить нечто важ-
ное, например, 

были найдены документы о первом Герое Труда 
Павле Зотове. Даже не все работники музея знают, 
что Павел Алексеевич Зотов - первый Герой труда 
из заводских рабочих Первоуральска. Мне было 
приятно писать о людях, которых я знаю. Например, 
очерки о Герое Социалистического Труда Иване Ды-
бове, Федоре Данилове, Петре Ненашеве. С этими 
товарищами мне приходилось работать вплотную. 
С Дыбовым я знаком с 1948 года.   

Сам Юрий Дунаев - почетный новотрубник, ин-
женер-металлург. С Ненашевым Дунаев работал 
в цехе № 1, также работал с Борисом Даниловым, 
с другими персонажами книги «Созвездие героев 
труда». За информацией автор также обращался к 
заводским архивным фондам. 

Нынешнее поколение, молодые люди едва ли 
знают о трудовых подвигах своих земляков, потому 
книга писалась не только для производственников, 
но и для школьников и студентов. А Первоуральску 
есть чем гордиться: так, с 1928 по 1938 год - за 
время присвоения  звания Герой Труда – оно было 
присвоено всего лишь 1014 трудящимся в СССР, и 
среди них наш земляк.  

По признанию автора, книга собрана была еще 
в 2008 году, но грянул кризис. «Созвездие героев 
труда» вышло только сейчас, тиражом 500 экзем-
пляров. Отпечатана книга в Первоуральской типо-
графии при содействии ПНТЗ. 

На презентации книги, в частности, присутствова-
ли и получили памятные экземпляры дочь Федора 
Данилова – Светлана Томковид, внучка Бориса 
Данилова – Надежда Михайловских, Юрий Черных 
– племянник Николая Черных, сноха Ивана Дыбова 
и другие.   

Дунаев – почетный гражданин Первоуральска, 
автор ряда книг по географии, топонимике и исто-
рии населенных пунктов городского округа Перво-
уральск.  

Павел Никифоров 
Фото автора 

НародНый КоНтроЛь
общественный совет при оМвд 
первоуральска активизировал свою работу

Реформа МВД, проведенная в 2011 году, породила в городах и городках 
всей России новые структуры - общественные советы при территори-
альных органах внутренних дел. Создана такая структура и при ОМВД 
Первоуральска. Работу общественный совет начал почти сразу после 
своего создания, но длительное время в этой работе не было акцентов, 
четко выраженных приоритетных направлений. Это и понятно: даже в 
общественном совете при Министерстве внутренних дел России до сих 
пор ведутся дискуссии на этот счет.

Одни члены общественного совета видят своей главной задачей содей-
ствие реализации государственной политики в сфере противодействия 
преступности. Другие – в публичном обсуждении вопросов, касающихся 
деятельности органов внутренних дел. Третьи – в проведении обще-
ственной экспертизы проектов федеральных законов и иных нормативных 
правовых актов по вопросам деятельности органов внутренних дел.

Однако большинство все-таки подчеркивают важность работы по 
осуществлению общественного контроля за деятельностью органов 
внутренних дел.

Именно в этом направлении решил двигаться и общественный совет 
при ОМВД Первоуральска.  Причем нынешняя активизация работы обще-
ственного совета направлена на один из самых сложных участков – работу 
участковых уполномоченных.

- Члены общественного совета при ОМВД Первоуральска в настоящее 
время постоянно присутствуют на встречах участковых уполномоченных 
с населением, - рассказывает исполняющий обязанности начальника 
участковых уполномоченных УП ОМВД Первоуральска Сергей Микрюков. 
– Специфика работы участковых уполномоченных предполагает их работу 
непосредственно на участке, иногда поквартирный обход, наблюдение за 
лицами, находящимися по решению суда под надзором и т.п. Чтобы граж-
данам легко было найти своего участкового уполномоченного, у каждого 
из них есть часы приема граждан. По вторникам и четвергам с 18.00 до 
20.00 и в субботу с 10.00 до 12.00 в опорных пунктах полиции. Проблемы, 
с которыми обращаются люди  к участковым, самые разные: где-то муж 
гоняет жену, где-то жильцы многоквартирного дома дебоширят и меша-
ют соседям… Вопросов масса. И каждому участковый уполномоченный 
должен уделить достаточно времени и внимания.

Поэтому, когда на встречах присутствуют члены общественного совета, 
это оказывает на участковых дисциплинирующий эффект. Пропадает 
желание что-то «оставить на потом»…

- Конечно, главное направление, которому мы уделяем наибольшее 
внимание на данный момент – это работа участковых уполномоченных, - 
говорит член общественного совета при ОМВД Первоуральска Вячеслав 
Ярин. – Но это совсем не значит, что мы работу других служб оставили без 
внимания. Нет. Просто работа участковых – это непосредственная работа 
с населением, где очень важен так называемый человеческий фактор… В 
дальнейшем, я уверен, по мере накопления опыта общественный совет 
будет охватывать все новые направления работы, важные для успешной 
работы полиции и для защиты прав граждан. 

Сергей Зимин
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один и не только
Пожалуй, самый маститый из 

первоуральских писателей-фан-
тастов – Александр Сивинских. 
Его первые фантастические 
рассказы появились еще в конце 
90-х годов. А первый роман, при-
несший ему известность – «Имя 
нам – Легион» – он написал в 
2002 году. С тех пор из-под пера 
Александра вышло уже с десяток 
книг. При том, что пишет он их 
в прямом смысле без отрыва 
от производства – Александр 
работает инженером на Ново-
трубном заводе.

Начинал Сивинских с соци-
альных романов, однако изда-
ние их шло со скрипом. Тогда 
первоуральский писатель сде-
лал ставку на другой «формат» 
и создал роман «Проходящий 
сквозь стену» в жанре юмори-
стической фантастики. И ставка 
сыграла – издательство даже 
потребовало продолжения. С тех 

первоураЛьсК фаНтастичесКий
городу делают имя местные писатели

В последнее время Первоуральск становится все более известным 
среди российских читателей как родина писателей-фантастов. Из нашей 
провинции на литературную арену страны выходят новые авторы, а те, 
чьи имена уже на слуху, продолжают творить, несмотря на то, что писа-
тельство и не является основной их работой. А потому «НеГ» решила еще 
раз напомнить городу о его героях, которые отметились на литературной 
ниве, в том числе и в этом году.

пор Сивинских остается жанру 
верен. Однако отнюдь не чуждо 
Александру и экпериментатор-
ство. Так, например, несколько 
его книг вышли в соавторстве 
с самыми разными российски-
ми писателями. Кстати, один 
из них – тоже первоуралец, 
поэт Евгений Журавлев. Вместе 
они создали роман «Операция 
«Шасть». По признанию Алек-
сандра и Евгения, писали главы 
по очереди.

– Так что порой один из нас 
не знал, куда «вырулит» сюжет 
после «вмешательства» другого, 
– смеются они.

Остальные литературные со-
трудники Сивинских – из других 
городов. Среди них отметился 
даже московский писатель Аза-
мат Казаев. 

– Мы познакомились через 
Интернет, – рассказывает Алек-
сандр. – Мне показалось, что 
Азамат пишет похоже на меня. 
Решили поработать совместно. 

Работать на расстоянии оказа-
лось не так сложно: обговорили 
мир, героев и написали несколь-
ко историй об одном персонаже. 
Четыре – я, три – он. Роман 
вышел под названием «Имях-
ранитель».

Еще один из «коллективных» 
романов Сивинских – «Кето-
полис» – вышел в соавторстве 
сразу с несколькими писате-
лями под общим псевдонимом 
Грей Ф.Грин. Кстати, в этом 
году он удостоился первой пре-
мии крупнейшей российской 
конференции «РосКон». Это 
традиционное место встречи 
издателей, писателей, журна-
листов, лит-агентов, критиков, 
переводчиков, художников, ра-
ботающих в жанре фантастики, 
из Российской Федерации и 
зарубежных стран.

Последней «сольной» книгой 
Сивинских, которая уже вышла в 
Санкт-Петербургском издатель-
стве «Астрель», стал роман «Кон-

клав ночи. Охотник». Не успела 
она выйти (книга издана в этом 
году), а Александр уже трудится 
над новым произведением.

– Но что это будет – пока се-
крет, – говорит автор.

На антиматерии яичницу 
не поджаришь!

А дебютантом среди перво-
уральских фантастов можно 
назвать Андрея Нибарова. Его 
первая книга «Агрессор» вы-
шла в издательстве «Эксмо» 
тиражом в 5000 экземпляров в 
2012 году. Хотя ценители жанра 
могли познакомиться с автором 
значительно раньше – его первый 
роман «Мебель для тишины» был 
напечатан еще в 2001 году. Но 
тогда это была не книга, а публи-
кация в журнале «Урал».

– То, что я стану писателем, 
был уверен уже классе в пятом. 
Правда, тогда считал заявлять об 
этом нескромным, поэтому, когда 
в школе спрашивали, отвечал, что 
буду архитектором, – признается 
Андрей.

Пишет Нибаров классическую 
фантастику.

– Этот жанр интересен тем, 
что дает больше простора для 
творчества. И одновременно 
налагает определенную ответ-
ственность. У авторов класси-
ческой фантастики существуют 
некие общие каноны, которые 
желательно знать и соблюдать. 
Например, фотонный двигатель, 
по прихоти писателя, не может 
начать работать на повидле, а с 
помощью антиматерии нельзя 
жарить яичницу. Классическая 
фантастика – это мир принципи-
ально возможных чудес, – объ-
ясняет Андрей.

И судя по всему, в тонкостях 
этого мира молодой автор разо-
брался неплохо. Как уже писала 
«НеГ», в этом году международ-
ный фестиваль фантастической 
литературы «Аэлита» номиниро-
вал роман Нибарова «Агрессор» 
сразу на две премии – «Старт» (за 
лучшую дебютную книгу) и «Ги-
перболоид» (за лучшую идею). В 
итоге в первой номинации Андрей 
стал третьим из 13 претендентов.

Но автор не собирается на 
этом останавливаться: еще один 
его роман уже дожидается публи-
кации в издательстве «Эксмо». На 
подходе и третье произведение 
– сейчас Нибаров трудится над 
романом под рабочим названием 
«Бессмертный».

Наталия Конькова

«Ух, и наломали дров!»
Андрей Нибаров и Александр Сивинских на пикнике фестиваля 
фантастической литературы «Аэлита»
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важно

образоваНие

В мае, когда начинала свою работу 
комиссия по комплектованию ДОУ, го-
ворилось, что по итогам первого этапа 
распределения мест их получат 1355 
детишек. Однако в списках значится 
число, большее на добрую сотню. Что 
это означает, сказать пока сложно. 
Можно предположить, что управление 
образования изыскало дополнительные 
места. Например, за счет того, что не-
которые родители решили забрать детей 
из ДОУ раньше времени, чтобы уже этой 
осенью отправить в школу. Но, как рас-
сказывала «НеГ» в мае начальник отдела 
по развитию дошкольного образования 
управления образования Наталья Са-
винова, места, освободившиеся таким 
образом, должны распределять только 
в конце лета. И на них должны претендо-
вать дети, занесенные в резерв. Другой 
вариант – в бумаги вкралась путаница. По 
крайней мере, есть родители, которые 
утверждают, что обнаружили фамилии 
своих чад сразу в двух списках – льгот-
ников и детей, идущих в садик на общих 
основаниях. Также непонятен и еще один 
момент: в списках присутствует группа 
детей, родившихся в 2010-2011 годах, 
чьи родители, согласно бумагам, подали 
заявления на получение места в ДОУ до  
6 декабря 2010 года. Выходит, часть 
ребятишек оказалась в очереди еще до 
своего появления на свет? К сожалению, 
разъяснений по поводу этих несоответ-
ствий «НеГ» получить пока не удалось.

Если же проанализировать списки, 
оставив противоречия «за скобками», по-
лучается следующая картина. В детский 

запутаЛись в списКах?
детей, идущих в садик, оказалось больше, чем мест

В минувший понедельник на дверях управления образования, а 
также на сайте горадминистрации появились списки маленьких 
первоуральцев, которые отправятся в детский сад этой осенью. 
Правда, их родителям, видимо, все равно придется обращаться 
за консультациями к специалистам дошкольного отдела. Дело в 
том, что значащаяся в списках информация вызвала ряд вопросов.

сад нынче пойдут дети, родившиеся в 
2006-2011 годах. Среди них – 37 ребя-
тишек, которым до школы остался всего 
год. Но зато места в подготовительной 
группе достанутся им всем. Самым 
большим оказалось число ясельников: 
404 по общему списку и 124 по льготно-
му. Но, как уже говорилось выше, часть 
фамилий из второй категории, возмож-
но, присутствует и в первой. Следом 
за ними по многочисленности дети, 
которые отправятся в среднюю группу 
– это ребята, родившиеся в 2008-2009 
годах, чьи родители подали заявления до  
16 июля 2009 года. Им отводится 364 ме-
ста. Старшие группы, согласно спискам, 
примут нынче 86 детей, а младшие – 170. 
Что же до сельских ДОУ, то там для ребят 
всех возрастных категорий выделено 
248 мест. Если же говорить о группе ре-
зерва – дошкольниках, имеющих шанс 
получить места в садиках к концу лета – 
она насчитывает 158 человек в городе и  
77 – в поселках. Для них, как утверждают 
в управлении образования, может осво-
бодится 150-200 мест. Кому эти места 
достанутся, родители смогут узнать  
12 августа. Места же для тех, кто не попал 
и в резервный список, но чьи заявления 
были зарегистрированы в 2009-2010 
годах, предполагается распределить к 
концу 2013 года. За счет ввода в строй 
четырех детских садов, которые в данный 
момент находятся на реконструкции, 
включающей надстройку третьего этажа, 
и еще двух ДОУ, которые сейчас стоят на 
капремонте.

Наталия Конькова

кстати

20 июня в екатеринбурге вице-
губернатор яков силин провел кру-
глый стол по проблемам дошколь-
ного образования в свердловской 
области.

как сообщает «областная газета», 
главный вывод, к которому пришли 
участники мероприятия – родите-
ли должны иметь полный доступ 
к информации о распределении 
мест в детских садах. Это позволит 
жителям области самостоятельно 
оценивать перспективы устрой-
ства своего ребенка в детский сад 
и планировать свою жизнь, исходя 
их этих перспектив.

– сейчас родители жалуются, 
что у них нет информации ни о ко-
личестве детских садов, ни о том, 
сколько путевок будет выдано при 
ближайшем распределении мест, 
ни о законности процедуры. а от-
сутствие информации порождает 
слухи, часто – недостоверные, – 
констатировал руководитель адми-
нистрации главы региона.

также яков силин напомнил, что 
сегодня в государстве ведется си-
стемная работа по развитию сети 
детских дошкольных учреждений. 
в свердловской области, напри-
мер, за счет реализации областной 
целевой программы только за по-
следние три года было построено 
больше детских садов, чем за 10 
предыдущих лет.

– мы очень много делаем для 
решения вопроса. и будем продол-
жать эту работу. задача поставлена 
четко – к 2016 году очереди в дет-
ские сады для детей от трех до семи 
лет следует ликвидировать. речи 
о том, что мы с ней не справимся, 
быть не должно – иначе с постов 
будут сняты все, кто отвечает за 
работу в этом направлении, - по-
обещал вице-губернатор. 

отдельной проработки, по его 
словам, требует вопрос, связан-
ный с возможностью частичной 
компенсации родительской опла-
ты за посещение детьми частных 
лицензированных детских садов. 
в этом полезен будет опыт других 
регионов, которые уже работают в 
данном направлении.
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чей-то дед, прадед, брат…
У ТРЦ «Строитель» от-

крыли памятник солдатам-
первоуральцам   

Стелу открыли в День памяти 
и скорби 22 июня на площадке 
перед торгово-развлекательным 
центром в память о живых и по-
гибших солдатах, уходивших на 
фронт в 1941 году с этого места. 

По официальным данным, из 
Первоуральска было мобилизо-
вано более 15 тысяч человек, из 
них домой не вернулись более 
шести тысяч. Так что День памяти 
и скорби  - важная дата для всех 
первоуральцев.

Место для установки памятни-
ка избрано неслучайно. Именно 
здесь в годы войны располагался 
ДК металлургов, в котором нахо-
дился сборно-мобилизационный 
пункт. 

В те годы это место было бук-
вально пропитано скорбью и го-
рем. Матери, жены, сестры про-

вожали родных на войну, вернуться с которой было мало шансов. 
Каждый третий мобилизованный первоуралец положил свою жизнь на алтарь 

Победы. Инициатива открытия памятника исходила от местного отделения КПРФ 
и предприятия «Уралтрубпром». 

сотовый телефон и еще множество 
сюрпризов! 

Первоуральцев приглашают на День молодежи 
Праздник стартует в субботу 29 июня в 11.00 часов на малом поле стадиона 

«Уральский трубник». Там пройдет спортивная игра «Мама, папа, я – современная 
семья». Также в 11 часов в здании Дворца спорта все желающие смогут принять 
участие в сеансе одновременной игры в шахматы.

В 13.00 часов в парке культуры и отдыха состоится городской праздник «Лето! 
Время позитива!». В программе: выступления молодых артистов города, парад 
детских транспортных средств, конкурсы, соревнования по армрестлингу, перетя-
гиванию каната и подъему гири, а также розыгрыш сотового телефона от компании 
«Мотив», пейнтбол и множество сюрпризов. 

Первоуральские студенты создают электронную вер-
сию Книги Памяти

Выход электронной версии Книги Памяти намечен к 2015 году, к  
70-летнему юбилею победы в Великой Отечественной войне. К этой дате 
будет подготовлен окончательный вариант Книги Памяти, в которой будут 
собраны имена всех первоуральцев, имеющих отношение к Великой От-
ечественной войне. На сегодня несколько таких книг уже издано, однако 
гораздо удобней пользоваться электронной версией. Над ее созданием 
и работают студенты первоуральского филиала РГППУ.

В будущем электронном архиве можно будет посмотреть фотографии 
героев войны, ознакомиться с их биографией. Кроме того, пользователи 
смогут сами добавлять на ресурс информацию о фронтовиках.

Сведения для Книги Памяти Первоуральска берутся из архива Сверд-
ловской области. Этим занимается заместитель председателя городско-
го Совета ветеранов Николай Чабин. Надо сказать, что это очень сложная 
работа, поскольку из Первоуральска было призвано около 15-ти тысяч 
человек, и около половины из них не вернулось с войны.

Работа первоуральских студентов в своем роде уникальна. По крайней 
мере, в Свердловской области у этого проекта нет аналогов.

Павел Никифоров 
Фото автора

герои войНы - в цифровоМ форМате 

состязания рыбаков 
и многоборье для 
туристов

Традиционный фестиваль 
«Чусовая России» пройдет  
с 5 по 7 июля

Участники фестиваля соберутся в селе 
Чусовом Шалинского района. Ожидается 
полторы тысячи человек. В программе - 
соревнования и мастер-классы рыбаков 
и художников, фотовыставка, концерт-
ные программы, ярмарка товаров на-
родных промыслов и ремесел, конкурсы 
и экскурсии, дискотека, костер, фейер-
верк. Откроет фестиваль межрегиональ-
ная полевая конференция «Государство 
и Родина». Основные мероприятия 
фестиваля пройдут 6 июля. Для рыбаков 
и мастеров рыболовного спорта — состя-
зания «поплавочников» под эгидой об-
ластной федерации рыболовного спорта 
и зарыбление пруда села Чусового. Для 
сплавщиков — гонка на расстояние в 2,5 
километра по реке Чусовой от Мосина 
камня до села Чусового. Для уральцев 
и шотландцев — туристское русско-
шотландское многоборье. Для пешехо-
дов — пешая экскурсия «село Чусовое 
— Старо-Шайтанская пристань - завод 
Демидовых». Для детей - специальная 
детская площадка. Для ценителей пре-
красного - мастер-классы художников и 
народных умельцев. Для всех и каждого 
- ярмарка товаров народных промыс-
лов и ремесел, концертная программа 
«Ночь на Ивана Купала» и выступление 
фольклорных коллективов Свердлов-
ской области и Шалинского городского 
округа, аукцион призов на заработанные 
в состязаниях фестивальные «деньги».

В полдень 6 июля в Чусовом начнет-
ся русская Иван-чайная церемония, 
а поздним вечером гости праздника 
станут свидетелями спуска на воду ба-
рочек в память о чусовских караванных 
сплавщиках. 
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Павел Никифоров 
Фото автора 

Нелегальный мигрант насило-
вал малолетних дочерей своей 
сожительницы

Следственным отделом по городу 
Первоуральск завершено расследование 
уголовного дела в отношении 39-летнего 
гражданина одной из среднеазиатских 
республик. 

- По данным следствия, обвиняемый 
с января 2011 по июль 2012 года, про-
живая в городе Первоуральске, в квар-
тире своей сожительницы, совершил 
15 изнасилований малолетних дочерей 
сожительницы – девочек 1998 и 2000 
годов рождения, - говорит сотрудник 
пресс-службы следственного управления 
СКР по Свердловской области Алек-
сандр Шульга. – При этом от действий 
злоумышленника больше пострадала 
младшая из потерпевших, в отношении 
которой обвиняемый совершил 10 пре-
ступных эпизодов, и которая забереме-
нела от него. 

Мужчина обвиняется в совершении 
преступлений, предусмотренных статьей 
131 УК РФ «изнасилование малолетней 
потерпевшей» и статьей  132 УК РФ  «на-
сильственные действия сексуального 
характера, совершенные в отношении 
малолетней потерпевшей». 

Беременность девочки заметили ее 

Мошенник снял с банковской карты почти  
160 тысяч рублей

Владелица карты «Сбербанк России», жительница Перво-
уральска, пострадала 24 июня. Беззаботная 37-летняя дамочка 
спохватилась лишь тогда, когда на ее телефон пришло смс-
сообщение с отчетом о списании наличных с ее банковской 
карты, которую она не может найти. Потерпевшая обратилась 
в полицию. Женщина рассказала, что накануне ночью она на-
ходилась в баре «01» по ул. Данилова в компании своих друзей. 
К ним присоединился некий малознакомый молодой человек, 
в присутствии которого женщина расплачивалась по безна-
личному расчету.

- Подозреваемого - 29-летнего мужчину, обокравшего слу-
чайную знакомую, уже задержали, - говорит пресс-секретарь 
ОМВД России по Первоуральску Елена Краюхина. – Мужчина 
украл банковскую карту у женщины в баре 23 июня. Тут же снял 
с нее 157 тысяч рублей. 

Сотрудники полиции установили данные подозреваемого и 
прибыли по месту его жительства в тот же день. Ранее судимый 
за имущественные преступления местный житель находился 
дома. Увидев у порога сотрудников полиции, он не стал от-
пираться и рассказал, что, находясь в баре, воспользовался 
ситуацией, когда дама отлучилась, открыл сумку, оставленную на 
столе, вытащил оттуда банковскую карту и благополучно покинул 
питейное заведение. В ходе обыска оперативники обнаружили 
похищенную наличность и банковскую карту, которые были воз-
вращены владелице.

- По данному факту возбуждено уголовное дело по статье 158 
УК РФ  «кража», задержанному грозит наказание от двух до пяти 
лет лишения свободы, - говорит Елена Краюхина.

девочКа 12 Лет забереМеНеЛа 
от НасиЛьНиКа 

родственники, мать потерпевшей – жен-
щина пьющая - дочь не воспитывала. 
Срок беременности уже был более 20 
недель, медиками было осуществлено 
прерывание беременности малолетней.

- В рамках уже возбужденного уго-
ловного дела по плоду была проведена 
судебно-генетическая экспертиза, 
которая установила, что девочка за-
беременела от обвиняемого, - говорит 
Александр Шульга. 

Мать пострадавших никакого участия 
в воспитании детей не принимала. 
Школьницы проживали у родственни-
ков. Следствие также установило, что 
в случившемся виновато бездействие 
многих ведомств и учреждений Перво-
уральска. Так, обвиняемый в 2010 году 
вышел из мест лишения свободы, где 
отбывал срок за истязания своей со-
жительницы. Однако первоуральская 
полиция ни разу не посетила место жи-
тельства бывшего зека. Также бездей-
ствовали сотрудники подразделения по 
делам несовершеннолетних. Мать детей 
была лишена родительских прав, но де-
вочки продолжали ночевать у нее дома. 
Кроме того, плохо исполняли свои обя-
занности сотрудники территориального 
отдела УФМС России. Они «упустили 
из вида» иностранного ранее судимого 

гражданина: он продолжал находиться на 
территории России без регистрации даже 
после выхода из колонии. По всем выяв-
ленным фактам в адрес уполномоченных 
должностных лиц следователем вынесены 
соответствующие представления.

погуЛяв в «01», позвоНиЛа в «02»
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Однако сам Сарафанов вину свою не 
признает. На очередном заседании Пер-
воуральского городского суда 24 июня 
адвокат Сарафанова настаивала на пре-
кращении в отношении ее подопечного 
уголовного преследования. Основание? 
Адвокат предоставила документы о том, 
что Сарафанов с 2010 года является чле-
ном Староуткинской участковой избира-
тельной комиссии (с правом решающего 
голоса) от партии ЛДПР. 

- Мой подзащитный, таким образом, 
является специальным субъектом, - 
пояснила адвокат. – И уголовное пре-
следование в отношении него должно 
быть проведено в специальном порядке 
(решение принимает единственное лицо 
в Свердловской области – ред.), который 
при расследовании данного уголовного 
дела не соблюдался. 

Мол, дело рассматривать нельзя, по-
тому что возбуждено оно неправильно, 
и единственная возможность сгладить 
ошибки следствия, проморгавшего тот 
факт, что Сарафанов не обычный гражда-
нин, а «специальный субъект» – уголовное 
дело прекратить. 

сарафаНов достаЛ 
гЛавНый Козырь   
24 июня первоуральский городской суд 
вернул дело дмитрия сарафанова в 
прокуратуру 

Согласно обвинительному 
приговору Сарафанов в каче-
стве директора управляющей 
компании присвоил только за 
один месяц 2010 года семь мил-
лионов рублей, которые жи-
тели - а это на то время около  
180 домов - заплатили за услуги 
ЖКХ. Иск на сумму 7 млн 716 тысяч  
977 рублей - именно столько 
должна управляющая компания 
«Уралагрострой» поставщику ре-
сурсов - подала СТК. В момент 
исчезновения денег единствен-
ным учредителем и директором 
УК «Уралагрострой» был Дмитрий 
Сарафанов. Сейчас подсудимому 
грозит реальный срок заключения 
по части 4 статьи 159 УК РФ  «мо-
шенничество в особо крупном раз-
мере», по которой предусмотрено 
максимальное наказание до 10 лет 
со штрафом до одного миллиона 
рублей.

На свободу - с 
разрешения 
пострадавшего

При условно-досрочном освобож-
дении суд будет учитывать мнение по-
терпевших. 

Госдума РФ приняла во втором чтении 
поправки, которые позволяют потер-
певшим высказывать мнение по поводу 
УДО. Решение об УДО принимает суд, 
который учитывает характер преступле-
ния и характеристику заключенного из 
колонии. Вскоре к этим факторам может 
добавиться мнение потерпевших. Новые 
поправки позволяют им присутствовать 
на заседании суда, в том числе посред-
ством видеоконференцсвязи.

В ГУФСИН считают, что если законо-
проект будет принят, это резко сократит 
количество вышедших на свободу раньше 
срока, так как в подавляющем большин-
стве случаев потерпевшие будут против 
того, чтобы преступник выходил по УДО. 

По закону, чтобы выйти по УДО, за-
ключенный должен отбыть две трети 
положенного срока. Он должен своим 
поведением показать, что исправился.  
Обращение в суд обязательно должно 
поддержать руководство колонии.

На сегодняшний день в учреждениях 
пенитенциарной системы (в том числе 
СИЗО) Свердловской области содержит-
ся 36 тысяч человек. Ежегодно на сво-
боду выходят 10-12 тысяч заключенных, 
примерно треть из них — по УДО. В 2012 
году, например, досрочно освободились 
4503 человека.

ограбили 
билимбаевцы 

Первоуральские полицейские опера-
тивно раскрыли грабеж.

Накануне в дежурную часть отдела 
МВД России по городу Первоуральск  
обратился 20-летний  местный житель. 
Он сообщил стражам порядка, что около 
шести часов вечера около дома на про-
спекте Ильича его избили и ограбили два 
незнакомца. Молодой человек лишился 
МР3-плейера стоимостью 1500 рублей. 
Злоумышленники скрылись во дворах.

- На место происшествия выехала 
следственно-оперативная группа, - го-
ворит пресс-секретарь ОМВД Елена 
Краюхина. - Опросив потерпевшего, 
полицейские приступили к розыскным 
мероприятиям. Через несколько часов в 
одном из дворов города сотрудники па-
трульно-постовой службы заметили схо-
жих по приметам двух молодых людей.   

Подозреваемых доставили в отдел поли-
ции. В ходе личного досмотра у одного из 
них - 18-летнего жителя поселка Билимбай 
– нашли похищенный плейер. Второй на-
падавший оказался несовершеннолетним. 
Возбуждено уголовное дело по статье 161 
УК РФ  «грабеж» (до 4 лет колонии).

Павел Никифоров 
Фото автора 

- У суда нет возможности даже вернуть 
дело прокурору для составления проме-
жуточного заключения, - заявила адвокат 
на суде. – Поскольку обвинительное 
заключение, которое можно было пере-
работать, по сути не составлено. 

Суд в прекращении уголовного дела 
отказал, а само дело вернул в проку-
ратуру для устранения недочетов. По 
словам адвоката, в ближайшее время 
будет подана апелляция в Свердловский 
областной суд. 

Сарафанов решением суда недоволен.
- Все пойдет опять по-новой, - сетует 

он. – Сейчас можно возбудить уголовное 
дело против любого директора, который 
проработал хотя бы день. Да, мы зараба-
тывали, но не воровали.   

Согласно обвинительному заключе-
нию большую часть денег, полученных 
от населения, Сарафанов направлял 
не поставщику коммунальных услуг, а 
в компанию, которую он же и учредил. 
По одной из версий, за три года такой 
работы управляющая компания якобы 
обогатилась больше чем на 100 милли-
онов рублей.
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сначала 
погоня…

В здание ГАИ-ГИБДД на 
3-м километре Московского 
шоссе пьяного Феденева до-
ставили 1 февраля этого года 
в три часа дня. Перед этим по-
лицейские долго гонялись по 
улицам города за автомоби-
лем «Ниссан», за рулем кото-
рого в состоянии «выпимши»   
находился Максим Сергеевич. 
После задержания водитель 
иномарки не протрезвел, на-
оборот, инспектора ГАИ стали 
очень сильно его раздражать. 
Особенно - их администра-
тивный протокол, который они 
все порывались составить. 
Терпение Максима лопнуло, 
когда его привели в комнату 
оформления ДТП. 

Феденев толкнул инспекто-
ра двумя руками в грудь. На 
удивление дебошира, и после 
тычка полицейский продолжал 
составлять протокол. И тогда, 
как следует из обвинительно-
го заключения, Феденев нанес 
инспектору «не менее двух 
ударов ногой в область лево-
го бедра, отчего тот испытал 
физическую боль».  

Не остановили хулигана ни 
форма инспектора, ни место. 
Хотя форма могла подейство-
вать на Феденева как красная 
тряпка на быка: в конце 90-х 
Максим отбывал наказание 
в местах не столь отдален-
ных, что не добавляет неж-
ных чувств к представителям 
власти.     

устроиЛ гоНКи, а потоМ 
пНуЛ иНспеКтора  
суд приговорил Максима феденева к крупному штрафу  

всего избитых в Екатеринбур-
ге – четыре факта, в Нижнем 
Тагиле и Красноуфимске по 
два таких случая. В основ-
ном граждане нападают на 
сотрудников ГИБДД при со-
ставлении административных 
материалов за нарушения 
ПДД, а также при оформлении 
материалов по ДТП.  

Самый курьезный случай 
произошел 23 февраля в два 
часа ночи в Красноуфимске. 
Местный житель вызвал со-
трудников полиции к дому  
№ 4 по ул. Терешковой, а когда 
они прибыли, начал вести себя 
неадекватно, попытался убе-
жать, но упал. Ему пытались 
помочь, но мужчина сначала 
ударил в лицо одного инспек-
тора ДПС, затем – второго. 

В Екатеринбурге распу-
скают руки даже дамы. Так,  
13 марта около 10 часов ве-
чера возле дома № 11 по ул. 
Высоцкого при задержании 
пьяного водителя «жигулей» 
его попутчица ударила ин-
спектора ГИБДД полка ДПС, 
а также «выражалась в адрес 
сотрудников госавтоинспек-
ции нецензурной бранью», что 
также является нарушением 
закона. 

 Павел Никифоров 
Фото автора

В день оглашения приговора, 21 июня, в зале 
Первоуральского городского суда подсудимый 
Максим Феденев вел себя очень вежливо, гово-
рил тихо. Однако, по собственному определению 
дебошира, в день совершения преступления его 
постигло «помрачение»: выпил, пьяный под рев 
сирен уходил от погони, а затем в здании ГИБДД 
толкнул инспектора в грудь посреди служебного 
кабинета, но и этого показалось мало: горе-
водитель еще и лягнул полицейского в бедро. 
Дважды.   

так и будете  
пинать? 

Протокол оформили, уго-
ловное дело в отношении 
32-летнего Максима Федене-
ва возбудили по части 1 статьи 
318 УК РФ – «применение 
насилия, неопасного для жиз-
ни и здоровья, в отношении 
представителя власти». Са-
мого дебошира оставили под 
подпиской о невыезде. 

Дело рассматривалось в 
особом порядке. При этом 
подсудимый полностью при-
знает свою вину, а суд прохо-
дит в ускоренном режиме без 
прения сторон. 

- Отношение ваше к со-
вершенному преступлению? 
– спросил подсудимого на 
заседании суда 21 июня пред-
ставитель прокуратуры. – В 
дальнейшем как себя пла-
нируете вести? Если вас не 
отправят в места лишения 
свободы, будете так же пи-
нать? Или поменяли что-то в 
своей жизни?  

- Я все обдумал, хотел из-
винения принести инспектору, 
но как я его увижу? - отвечал 
Феденев. – Хотел бы изви-
ниться перед всеми сотруд-
никами ГИБДД. 

- Вину мой подзащитный 
признал в полном объеме, 
отягчающих обстоятельств 
нет, - сказал адвокат Феде-
нева Носиков. – Прошу сумму 
штрафа снизить до мини-
мальной. 

Преступление, совершен-

ное Феденевым, средней сте-
пени тяжести. В итоге сторона 
обвинения запросила у суда 
не лишать Феденева свобо-
ды и назначить ему штраф в  
40 тысяч рублей (максималь-
ное наказание по статье 318 
УК РФ – до пяти лет лишения 
свободы или штраф до 200 
тысяч рублей). 

Своим решением Перво-
уральский городской суд 
оштрафовал Феденева на  
30 тысяч рублей. 

Феденев имеет среднее 
образование. Женат, воспиты-
вает двух детей: трех и шести 
лет. Он – слесарь на ЗАО «Рус-
ский хром», так что штраф, 
превышающий его месячный 
заработок, весомо ударит по 
бюджету семьи.   

По месту жительства и ра-
боты Максим Сергеевич ха-
рактеризуется положительно.  

идет война 
дорожная… 

С начала года на террито-
рии Свердловской области 
водители 10 раз нападали на 
сотрудников ДПС при испол-
нении и дважды – на «гаиш-
ников» вне службы. Больше 


